

Ici et ailleurs

• Religion

François trébuche sur le dossier de la pédophilie

Le manque de poigne du Pape François face aux prêtres soupçonnés d'avoir commis ou caché des abus sexuels sur mineurs a assombri sa cinquième année de pontificat, cap qu'il franchira mardi sous le feu des critiques. Réflexe de protection de l'église? Mauvais conseillers? Absence de stratégie? Les interrogations se sont multipliées après des paroles du Pape laissant planer l'impression que la voix des victimes serait secondaire pour une église raisonnant encore trop en vase clos.

• Célébrités

Une messe pour Claude François

400 personnes, fans et membres de la famille du chanteur français Claude François, ont assisté, le week-end dernier, à Paris, à une messe pour le 40e anniversaire de la disparition de la star, a constaté un journaliste de l'AFP. Claude François Jr, l'un des deux fils du chanteur, leur mère Isabelle Forêt, des Claudettes et d'anciens collaborateurs dont sa parolière historique Vline Buggy ("Belles, belles, belles", "Si j'avais un marteau"...), ont assisté à l'office religieux organisé par le fan club de l'artiste en l'église d'Auteuil, où s'étaient déroulées les obsèques de Claude François, mort électrocuté le 11 mars 1978.

• Santé

L'ONU à la recherche des fonds

Près d'un milliard de dollars seront nécessaires cette année pour subvenir aux besoins d'environ un million de réfugiés rohingyas entassés dans des camps surpeuplés du sud-est du Bangladesh, selon un responsable local des Nations unies. Cet effort de 950 millions de dollars pour cette année est "tout à fait légitime", étant donné l'ampleur de la crise, a souligné à l'AFP la représentante de l'ONU au Bangladesh, Mia Seppo. "Les besoins sont énormes. Ces gens sont arrivés avec rien. Nous espérons que l'aide va se poursuivre", a-t-elle ajouté. Cette demande de fonds pourrait être présentée cette semaine lors d'une conférence à Genève.

Rassemblés par P.M.M

Religion/A la paroisse "Notre Dame de la Miséricorde" d'Alibandeng  
Les fidèles donnent leur sang pour sauver des vies

F.B.E.M  
Libreville/Gabon

**SAMEDI** dernier était un jour particulier à la paroisse "Notre dame de la Miséricorde" d'Alibandeng, à Libreville. En effet, les fidèles de cette église catholique ont fait don de leur sang à une équipe médicale venue du Centre national de transfusion sanguine (CNTS). L'action, solidaire à plus d'un titre, parce que permettant de sauver des vies, intervient dans une période de carême qui exige du chrétien, plus qu'à tout autre moment, la mise en pratique des principes de partage. C'est dans ce sens que l'administrateur de la paroisse, l'abbé Simon Nkoulou, a situé ce geste : « (...) Notre Seigneur Jésus-Christ a accepté de verser son sang sur la croix pour nous sauver. Et Il a demandé à tout chrétien qui veut Le suivre



Photo : F.B.E.M

Un chrétien volontaire en train de donner son sang.

de renoncer à lui-même, de porter sa croix et de le suivre. C'est dans le cadre de cet effort que nous avons saisi l'occasion qui nous a été offerte par des médecins avec lesquels nous collaborons souvent pour faire cette action. Et c'est pour cela qu'à l'imitation du Christ qui a versé son sang sur la croix pour nous sauver, nous exhortons tous les chrétiens, et toutes les personnes de bonne volonté, à

donner du sang pour sauver des vies.» Plusieurs fidèles ont tenu à participer à cette initiative. A titre d'exemple, l'équipe médicale, qui a débuté les prélèvements en matinée, comptait déjà une cinquantaine de donneurs à la mi-journée. Mais au-delà de l'esprit de partage qui a prévalu pour cette initiative, ce don de sang est aussi une victoire de l'œcuménisme. Car,



Photo : F.B.E.M

L'initiatrice du projet, Dr Paulette Mengue M'Eyi, et l'administrateur de la paroisse Notre Dame de la Miséricorde d'Alibandeng, l'abbé Simon Nkoulou, ont appelé d'autres assemblées à emboîter le pas.

c'est dans le cadre de ce mouvement concerté des églises chrétiennes que cette action a été proposée. A l'origine de cette sensibilisation, une chrétienne de l'Eglise évangélique du Gabon, le Dr Paulette Mengue M'Eyi, par ailleurs partenaire du Centre national de transfusion sanguine. Cette dernière, toute en expliquant le bien-fondé du don de

sang, pour le receveur comme pour le donneur - l'occasion est mise à profit pour dresser parallèlement son bilan sanguin - a réitéré son "cri d'alarme" : que tous les chrétiens, et même les fidèles des autres confessions religieuses, s'approprient le principe du don de sang, dont l'importance dans la santé publique n'est plus à démontrer.

Vernissage au Campus numérique francophone de Libreville  
"Éditions Oudjat" : la nouvelle venue des revues scientifiques



Photo : D.R

Présentation de la nouvelle revue scientifique en ligne.

F.B.E.M  
Libreville/Gabon

LA communauté scientifique vient de s'enrichir d'un nouveau support d'informations, de publications et de recherches. Il s'agit de la revue électronique dénommée "Éditions Oudjat". L'outil, conçu par un comité d'universitaires gabonais, avec l'appui de l'Agence universitaire de la Francophonie (AUF), a été présenté, vendredi dernier, au Campus numérique francophone de Libreville, logé au sein de l'Université Omar Bongo (UOB). C'était en présence des autorités rectoriales, et des amateurs des questions scientifiques. « Les "Éditions Oudjat" viennent de s'inviter dans le giron des publications

déjà en ligne. Cela laisse entendre qu'il y a encore du chemin à parcourir, afin d'atteindre la renommée de certaines de ses devancières. Mais déjà, elles permettront aux enseignants et chercheurs du Gabon et d'ailleurs qui le souhaitent, de faire connaître un peu plus leurs travaux, en publiant sur cet espace scientifique de partage du savoir en ligne», a indiqué un des initiateurs du projet, Georice Berthin Mabebe, de l'Institut de recherche en sciences humaines (IRSH). Il fait partie d'une équipe d'une dizaine d'enseignants dont d'autres viennent de l'UOB et de l'École normale supérieure (ENS). Ils ont expliqué que cette revue scientifique en ligne est l'aboutissement d'un processus commencé il y a trois ans, par une formation reçue de l'AUF sur la "rédaction scientifique et

la gestion d'une publication en ligne". Aussi, les "Éditions Oudjats" sont-elles le

fruit de leur volonté de matérialiser les acquis de cette formation.

Qu'à cela ne tienne, la communauté scientifique s'en frotte déjà les mains.



**DEUXIEME APPEL A CANDIDATURES 2018 INCUBATEUR NATIONAL**

**Contexte**

Suite à l'appel à candidatures du 19 janvier 2018 déclaré infructueux, l'Incubateur national lance un second appel à candidatures destiné aux étudiants-chercheurs, chercheurs et ingénieurs scientifiques ayant des projets innovants liés à la recherche scientifique pour la rentrée de son programme Startup prévue en avril 2018.

JA Startup est un programme d'incubation qui vise à soutenir la créativité et le caractère innovant des startups en aidant les étudiants-chercheurs, chercheurs et ingénieurs scientifiques ayant une idée de projet innovant ou des travaux de recherche pouvant être traduits en projets entrepreneuriaux.

Le programme accompagne sur une durée de 24 mois les bénéficiaires avec un appui multiforme (renforcement de capacité, coaching individuel, logistique, conseils, expertise, hébergement) et un accompagnement personnalisé, pour leur permettre de passer de l'étape de projet à la modélisation de leurs activités, au lancement effectif de l'entreprise.

**Les étapes de sélections des projets :**

1. Dépôt des dossiers en ligne.
2. Pré-sélection des projets par le comité technique et scientifique,
3. Audition (pitch) des projets présélectionnés par un jury de sélection,
4. Publication des résultats.

Le nombre de places disponibles pour le programme Startup est de 15 projets.

**Critères d'éligibilité :**

- Avoir un projet innovant ;
- Etre chercheur, étudiant-chercheur ou ingénieur scientifique,
- Avoir un niveau BAC+3 minimum,
- Etre de nationalité gabonaise,
- Etre âgé de 35 ans au plus,
- Etre disposé à consacrer 50% de son temps au projet,
- Avoir rédigé une synthèse de projet (disponible en ligne),
- Avoir un prototype (recommandé),
- Avoir une formation, une qualification ou une expérience professionnelle en lien direct avec le projet.

**Dossier de candidature :**

- Formulaire de candidature dûment rempli,
- Un cc,
- Copie de la pièce d'identité,
- Synthèse de projet,
- Une/des photos d'un prototype s'il en existe.

**Comment postuler ?**

Pour inscrire votre projet, vous devez remplir le formulaire, directement sur notre site internet [www.jagabon.org](http://www.jagabon.org) et y joindre les documents requis.

NB : La date limite de candidature est fixée au 21 mars 2018.  
Contactez-nous : Téléphone: 01.74.20.23 Adresse: Incubateur national, Likouala SNH-3eme arrondissement, Libreville-Gabon.  
Mail: [ines.mboutte@jagabon.org](mailto:ines.mboutte@jagabon.org)

Programme gratuit, financé par nos donateurs

